
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LUNES 12 DE NOVIEMBRE DE 1810.

SAN DONATO MARTIR.

El jubileo está en la iglesia de san Antonio

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 6 h. 54' y se pone à las 5 h. 06. Debe señalar el reloj al punto del medio dia 11 h. 44' 19" Lugar del sol en la eclíptica 7 S. 19.º 29' 46. Idem en la equinocial en tiempo 15 h. 8' 10" Es el 16 de la luna. Sale à las 6 h. 42' noch. y se pone à la 7 h. 30' mañ.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 2 h. 29' mad. | Seg. alta à las 2 h. 49' tard.

Prim. baxa à las 8 h. 39' mañ. | Seg. baxa à las 8 h. 58' noch.

VARIEDADES.

Influxo de los años en el hombre.

Así como la diversidad del clima modifica, varía, y aun muda enteramente el carácter y las inclinaciones de los hombres, así tambien el tiempo les da una existencia nueva. El jóven, abandonando los juegos de la infancia, solo se ocupa en el exército de sus fuerzas, y en admirar los encontrados movimientos de las pasiones que en aquella época empieza à desenvolver. Pasa de la juventud à la edad viril, y entónces que ya las pasiones están en toda su fuerza, y se suceden rápidamente unas à otras, la razon las sujeta con mayor facilidad que ántes, quando no se halla enteramente ofuscada por los principios de la corrupcion. En esta edad se encuentra el hombre con los estudios de la juventud, con la experiencia de los primeros años, y aun con los mismos errores que mu-

chas veces le extraviaron del camino de la verdad. Viene la edad media; y si bien el fuego de las pasiones se halla amortiguado, la ambicion y el deseo de alzarse sobre sus semejantes se suceden al amor, al odio; y la codicia insaciable que le ha de hacer infeliz en la vejez, va disponiendo poco á poco su corazon para colocar en él su tiránico imperio, Así el hombre que pasa de la edad media á la senectud, si la filosofía no ha guiado siempre sus pasos se ve despreciado de sus semejantes, esclavo del oro que acumula sin reparar en los medios y que ha de dexar quando baxe al sepulcro, inepto para grandes empresas, y mui cerca de parecerse en la mayor parte de sus inclinaciones á los que aun no han gozado del exercicio de la razon. Tal es el hombre.

Sentados estos principios, fácilmente se conoce que en los negocios de la vida, y en el manejo de los asuntos de que pende la felicidad humana, tienen las edades del hombre un influxo conocido. Un jóven enredado tal vez entre los lazos amorosos, y aturdido con la perspectiva que le ofrece el universo, no puede ser apto para decidir de la suerte de un estado: pero la execucion de las grandes empresas le pertenece exclusivamente, y donde se necesite arrojo y valor allí mostrará uno y otro, siempre que tenga á la vista la norma de sus acciones. Un viejo, ménos sensible al amor de la gloria, tardo en sus relaciones, y molestado por los años, si por desgracia se dexa apoderar del egoismo que produce no pocas veces la mal entendida superioridad de la experiencia, con dificultad podrá executar una empresa que necesite mas de energía, que de meditacion, mas de valor, que de raciocinio.

De aquí es que las batallas mas famosas que se han ganado en el mundo, han sido ganadas por generales jóvenes, como que para hacer la guerra se necesita estar lleno del fuego del entusiasmo, que es mui difícil enciendar los corazones en la edad provectora. Las deliberaciones políticas son propias de la edad media. El hombre, que entónces mas que nunca puede dominar la vehemencia de las pasiones, tiene en

su mano el corazón de los demás, y enseñado por el transcurso de los años conoce exactamente las relaciones que tienen las causas con los efectos, puede descubrir el origen de los males de la sociedad, y buscar la fuente de donde saque todas sus felicidades. La ambición de la gloria le estimula, y el deseo de que un pueblo entero le incline, dirige la mayor parte de sus acciones. La experiencia es de mucho valor quando no se halla junta con la imposibilidad de adaptarse á las circunstancias, y quando está acompañada del deseo vehemente de acertar y de la posibilidad de la ejecución. Pasa el tiempo, y lo que ayer fue provechoso, es hoy perjudicial. ¡Feliz la nación cuyos ejércitos, viejos en la disciplina, si no en el tiempo, obedecen á jóvenes intrépidos y amantes de la gloria! ¡Feliz la nación que se mira gobernada por hombres íntegros, que no se alucinan con los resultados de una experiencia muchas veces infructuosa, y que tienen el vigor de la edad para sufrir los reveses de la fortuna y para mover su rueda según conviene á la dicha de los pueblos!

NOTICIAS EXTRANJERAS.

En la gazeta de Lisboa del 30 último se inserta el siguiente aviso. "Habiendo resultado, en virtud de averiguaciones de la policía, que la residencia de algunos individuos en este reino podía ser perjudicial al sosiego público en coyuntura tan delicada como la presente, tomó el gobierno la resolución de removerlos interinamente de Portugal. Este procedimiento se halla calumniado con escándalo en el periódico inglés titulado el *Sol*, del 2 de octubre, cuyas aserciones mandan desmentir los señores gobernadores del reino, haciendo saber: que ni el mariscal general Lord Wellington, ni el ministro plenipotenciario de S. M. B. ni otro individuo alguno de dicha nación tuvo parte en el referido procedimiento, ni ménos anticipada noticia de él, siendo únicamente resultado de los informes comunicados por la policía. Las demas noticias absurdas sobre conjuración, repuestos de armas &c son

notoriamente falsas que no merecen refutarse. A existir semejantes crímenes se castigarían con las penas mas graves, en observancia de las leyes y para escarmiento de los culpados."

Se conjetura que los 30 mil franceses que por Zelandia pasan á Helsingbourg van á quedarse en Dinamarca, ó que son los predilectos á quienes se encomienda el saqueo y robo de Finlandia. Mas por ventura ¿habrá menester Bernadotte de esta fuerza para sostener sus derechos al trono que su digno amo ha tenido á bien donarle?

Seguros en Lisboa en 23 de octubre.

Bahía, Rio, Fernambuco. 4 á 5 p 8

Londres 6

Sicilia. 10

Malta. 10

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 11. — El castillo del Puntal y dos lanchas de fuerza han hecho fuego á los enemigos, que contestaron desde la Cabezuela.

OBSERVADOR — CORTES. Alcanza hasta el dia treinta de octubre.

A V I S O.

Don Pedro José de Seras ha establecido en la Real Isla de Leon, calle de San José, la fabrica de aguardientes y licores finos, que con real aprobacion tenia en el Puerto de Sta. María. Las personas que gusten favorecerle acudirán en la Isla al expresado parage, y en Cádiz al almacén de refino, calle del Fideo, frente la del Aire, ó al café de Petit Versailles.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.